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PRESIDENTE: Muy buenos días honorables concejales, muy buenos 

días a todas las personas que nos acompañan en el día de hoy, 

a la Policía Nacional y a todos los que nos ven por las redes 

sociales, señor secretario por favor hacer el primer llamado a 

lista. 

 

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos 

los honorables concejales presentes en este momento en el 

recinto, igualmente un saludo especial a la gloriosa Policía 

Nacional de Colombia que siempre nos acompaña brindando 

seguridad en el recinto. Primer llamado a lista señor 

presidente, hoy 24 de agosto del 2024 siendo las 10:34 a.m. 

 

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala. 

H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Señor secretario buenos días 

para usted, para los honorables concejales un gusto volverlos 

a saludar, Dios los bendiga, a la Policía Nacional como siempre 

gratitud por estar aquí acompañándonos, a las unidades de 

apoyo. GUSTAVO ARDILA presente. 

 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 

H.C. ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Presente. 

 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 

H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenos días para 

usted señor secretario, para los honorables concejales, para 

las unidades de apoyo, los funcionarios de la Administración, 

la Policía Nacional, hemos vuelto a la senda del triunfo con 

el Atlético Bucaramanga, presente señor secretario. 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 

H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos, presente 

señor secretario. 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 

H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Secretario muy buenos 

días, un saludo para mis compañeros concejales de la ciudad, 

para todos los ciudadanos que se conectan, para la gloriosa 

Policía Nacional respeto y admiración siempre, para usted 

presidente, secretario y para todos. “CHUMI” CASTAÑEDA, Centro 

Democrático presente. 

 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz. 

H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: Presente secretario. 

 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo  

H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente secretario. 
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CRETARIO: Óscar Javier Díaz Laytón. 

H.C. ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTÓN: Secretario buenos días gracias, 

un saludo especial a los compañeros, contento nuevamente de 

estar en este recinto, darle la bienvenida a la feria bonita, 

a la feria de Bucaramanga y recordarle a la administración que 

esperamos que las personas en condición de discapacidad tengan 

el espacio que merecen en esta feria bonita. ÓSCAR DÍAZ, 

partido conservador presente. 

 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera. 

H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Muy buenos días para todos y 

todas, JORGE FLÓREZ presente secretario. 

 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas. 

H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: Secretario buenos días, a mis 

compañeros concejales, a las personas que nos ven, la Policía 

Nacional, HENRY GAMBOA presente. 

 

SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes. 

H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días señor 

secretario, un saludo para usted, para la mesa directiva, 

saludar a todos los compañeros nuevamente, a la Policía 

Nacional, a los medios de comunicación y a todas las personas 

que siempre nos acompañan, presente señor secretario, buenos 

días y Dios los bendiga a cada uno de ustedes. 

 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 

H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Secretario buenos días. Un 

saludo muy especial a todos los compañeros, DIEGO LOZADA 

presente.  

 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila.  

H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muy buenos días a todas las 

personas que se encuentran en el recinto, presente secretario. 

 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco. 

 

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día, saludar a los 

corporados, mesa directiva, a todas las personas que se 

encuentran en las barras también saludarlos el día de hoy, 

presente secretario. 

 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente. 

 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días secretario, 

presidente, a los compañeros saludarlos y atentos y activos en 

estas extraordinarias, presente. 
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SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar. 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No respondió al llamado. 

 

SECRETARIO: Daniela Torres Zárate.  

DANIELA TORRES ZÁRATE: Presente señor secretario. 

SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el llamado a lista 

lo han contestado 18 honorables concejales, existiendo quórum 

decisorio y deliberatorio. 

PRESIDENTE: Como hay quórum decisorio señor secretario, dar 

lectura al orden del día. 

SECRETARIO: Orden del día. 

Primero: Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

Segundo: Lectura, discusión y aprobación del orden del día.  

 

Tercero: Himno de la República de Colombia, himno del 

departamento de Santander, himno de la ciudad de Bucaramanga. 

Cuarto: Tema, instalación de las sesiones extraordinarias de 

conformidad con el decreto número 0273 del 23 de agosto del 

año 2024, intervención del señor presidente de la corporación 

Dr. ELKIN YESID BELLO PEÑA. 

Quinto: Lectura de documentos y comunicaciones. 

Sexto: Proposiciones y asuntos varios. 

Bucaramanga, fecha sábado 24 de agosto del 2024, hora 10: a.m., 

lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del 

Concejo municipal de Bucaramanga, firmado por el presidente el 

honorable concejal ELKIN YESID BELLO PEÑA y el secretario 

general WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO. 

Ha sido leído el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día honorables 

concejales. 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario. 

SECRETARIO: Tercer punto himno de la República de Colombia, 

himno del departamento de Santander, himno de la ciudad de 

Bucaramanga. 

HIMNO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA:  Oh gloria inmarcesible,  

oh júbilo inmortal, en surcos de dolores, el bien germina ya, 

el bien germina ya, oh gloria inmarcesible oh júbilo inmortal, 

en surcos de dolores, el bien germina ya… 
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HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE SANTANDER: Santandereanos, siempre 

adelante, Santandereanos ni un paso atrás, Santandereanos, 

siempre adelante, Santandereanos ni un paso atrás, con el 

coraje por estandarte y por escudo la libertad, con el coraje 

por estandarte, y por escudo la libertad… 

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA: Bucaramanga ciudad de 

auroras, puerta del Sol de mi Santander, crece en tus sueños 

conquistadora, por siempre unidos para vencer, crece en tus 

sueños conquistadora, por siempre unidos para vencer… 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Cuarto punto, tema, instalación de las sesiones 

extraordinarias de conformidad con el decreto 0273 del 23 de 

agosto del año 2024, intervención del señor presidente de la 

corporación doctor ELKIN YESID BELLO PEÑA. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Honorables 

concejales buenos días, quiero saludarlos, darles la bienvenida 

nuevamente a estas sesiones extraordinarias, aquí vamos a 

debatir proyectos de mucha importancia para la ciudad por lo 

cual los invito a que hagamos el debate necesario para sacarlos 

adelante. 

Declaro, declaro instaladas las sesiones extraordinarias 

nuevamente y bienvenidos concejales de Bucaramanga. Señor 

secretario. 

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día, lectura de 

documentos y comunicaciones. Señor presidente le informo que 

no hay documentos y comunicaciones por leer. 

PRESIDENTE: Señor secretario sigamos con el orden del día. 

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día, proposiciones y 

asuntos varios. Señor presidente le informo que no hay 

proposiciones. Estamos en el punto de asuntos varios y acaba 

de solicitar el uso de la palabra el honorable concejal CARLOS 

FELIPE PARRA. 

PRESIDENTE:  Tiene un minuto honorable concejal, bueno tiene 

el uso de la palabra honorable concejal, 2 minutos. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 

presidente. Pues en primer lugar el alcalde tiene que estar 

acá, el alcalde siendo concejal todos los periodos reclamaba 

por qué el anterior alcalde no estaba, la misma, con menos 

muertos el alcalde venía aquí, con un chaleco antibalas, la 

misma, muchos más muertos pero ahora es culpa de otros, ya no 

se hacen cargo de las cosas y entonces este que es el espacio 

en el que los concejales tienen la oportunidad de decir lo que 

piensan en frente del alcalde, le importa cinco y, y por qué 

le importa cinco, porque en el concejo encontró un comité de 
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aplausos que armó de la forma tradicional, que armó repartiendo 

la alcaldía, eso hay que decirlo, la gente lo tiene que saber, 

entonces qué le va a preocupar al alcalde venir acá si aquí lo 

que va a escuchar son las mismas felicitaciones que escucha 

siempre, pero tenemos que preguntarnos cómo va la ciudad, 

ustedes fueron a la rendición de cuentas y lo que se vio en la 

rendición de cuenta fue vergonzoso, cuál es el logro de esta 

ciudad en los primeros 8 meses, cuál es, yo cogí a todas las 

personas o a muchas en la entrada y les pregunté, cuál es el 

logro de esta ciudad en los primeros 8 meses, ni uno me dio 

una respuesta, yo creo que ni el alcalde mismo tendría una 

respuesta, tantos videos para esto, tanta espectacularidad, 

Hollywood, cámaras para salir con más muertos que el año 

pasado, esa rendición de cuentas a uno lo tiene que dejar 

preocupado los problemas profundos de la ciudad, las basuras, 

mismo cuento, Metrolínea peor, la seguridad peor y eso sí la 

corrupción para arriba, discapacidad, no hicieron nada, todo 

lo que se ha salido en, en torno al alumbrado público y cómo 

barrieron con la chatarra para venderla, no ha pasado nada, 

que ha pasado en torno al amarre de contratos y no ha pasado 

nada, pero aquí el alcalde solamente, un minuto más presidente… 

PRESIDENTE: Tiene un minuto más honorable concejal. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  Pero aquí el 

alcalde solamente espera encontrar aplausos porque este concejo 

hay que decirlo, para él se le volvió una notaría. Muchas 

gracias presidente.  

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, señor secretario continúe con 

el orden del día. 

SECRETARIO: Señor presidente, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal ÓSCAR DÍAZ. 

ÓSCAR DÍAZ Tiene el uso de la palabra honorable concejal ÓSCAR.  

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTÓN: Gracias 

presidente. Bueno, decirles que hemos venido trabajando con, 

en, con la Secretaría de Desarrollo y la secretaría de salud 

haciendo el trabajo para, para enfocarnos esta administración, 

bien enfocada valga la redundancia, con el trabajo de 

discapacidad, se está haciendo un trabajo bien interesante, 

eh, yo pienso que más que aplausos y más que salir hay que 

mirar a qué personas le preguntamos qué está pasando en la 

ciudad, porque esto, esto viene, viene sucediendo 

administración tras administración, cada administración nueva 

que llega le echa la culpa a la anterior y los que vienen de 

anterior le echan la culpa a la administración nueva, pero la 

ciudad si ha tenido cambios y yo creo que en la feria, yo creo 

que vamos a ver la cantidad de gente que va a venir a ver lo 

que está pasando en Bucaramanga, porque sí hay cosas buenas 

que están pasando en Bucaramanga y creo que no hay que hablar 
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solo de las cosas malas que siempre vienen pasando, eso los 

muertos, los sicariatos, los hurtos en Bucaramanga, eso no es 

algo nuevo, no es algo que está pasando hace 8 meses, hace 8 

meses comenzaron los muertos y los robos en Bucaramanga, no, 

eso es algo que viene sucediendo pero Bucaramanga sí ha tenido 

cosas bonitas y yo sé que la feria, en la feria nos vamos a 

dar cuenta de lo bueno que está pasando en Bucaramanga. Gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal LUIS FERNANDO. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:  

Presidente muchas gracias, quiero decir que es muy importante 

la convocatoria que se hace en este periodo de sesiones 

extraordinarias que se inician en el día de hoy, quiero 

igualmente decirle a la ciudad que los opositores ven una 

ciudad diferente a la que vemos nosotros y siempre la verán, 

siempre la verán porque están en campaña, igualmente sucedió 

en el anterior gobierno, yo escuché 4 años de discursos 

similares a los que acabo de escuchar, iguales, que el concejo 

es una notaría, que el concejo es una comisión de aplausos, 

eso lo escuché 4 años y ahora lo estamos escuchando una vez 

más y la ciudad lo sabe y aquellos que levantaban la voz y 

decían, concejal AYALA, que esta era una comisión de aplausos, 

hoy no los veo en el concejo de la ciudad, hoy no los veo, veo 

unas bancadas opositoras que prácticamente desaparecieron, 

pero claro, yo entiendo que eso es parte del ejercicio de la 

política, cuando uno está en campaña, cuando uno se pone una 

camiseta con el logo, con su nombre, haciendo campaña no le 

queda otra que hablar mal del gobierno, a ver si de pronto 

consigue votos. Yo quiero decirles a los bumangueses que la 

herencia de muchos años de corrupción en Bucaramanga no se 

acaba de la noche a la mañana y uno no puede decir que aquí 

hay amarres y que aquí hay corrupción, eso lo dirán los entes 

de control, no el concejo, porque el concejo, nosotros no somos 

jueces de nada, aquí yo puedo decir que a todo el mundo…. 

PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. Un minuto. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Perfecto presidente, aquí podemos denigrar de todo el mundo, 

aquí mandaron a la cárcel 4 años a los anteriores secretarios 

de despacho y yo los veo hoy caminando por la ciudad. Así es 

de que yo quiero decirle presidente que veo que Bucaramanga 

avanza en medio de tantas dificultades avanza bien y quiero 

decirle a los bumangueses que centro democrático y yo como 

concejal que recibió un respaldo importante de los ciudadanos, 

hoy reconozco que el gobierno de Bucaramanga está haciendo bien 

las cosas y que está trabajando intensamente para mejorar los 

índices de inseguridad y que Bucaramanga será bonita otra vez 

y que tenemos que ser propositivos, que tenemos que creer en 
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este gobierno, porque si seguimos jugándole al nada sirve, 

Bucaramanga irá de mal en peor, vamos a rescatarla, vamos a 

trabajar intensamente y llamo presidente a este concejo a que 

tenga la valentía de ser propositivo por primera vez para que 

recuperemos lo que el alcalde JAIME ANDRÉS quiere, que es que 

Bucaramanga sea bonita. 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el honorable concejal GUSTAVO ARDILA. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA:  Gracias 

presidente. Pues celebro el llamado a sesiones extras que hace 

la administración municipal donde vienen una serie de, de 

proyectos importantes, vigencias, vigencias futuras, algunas 

adiciones, pero también quiero acotar y de alguna forma 

nosotros estamos en una ciudad que tiene miles de problemas, 

miles de problemas y que por obra y gracias del Espíritu Santo 

en 8 meses no se van a solucionar. Yo quiero ver el primer 

mandatario perfecto en el mundo, no lo hay, la primera 

administración pública perfecta en el mundo, no lo hay, la 

primera administración perfecta en Colombia, no la hay, todos 

los mandatarios tienen a sus costillas por decir algo, a sus 

hombros, una responsabilidad grandísima de mejorar la calidad 

de vida de sus ciudadanos, todos, pero esto no es como una, 

una varita de que por, por obra y gracias del Espíritu Santo 

tiene que cambiar, las herramientas se las damos nosotros, la 

vigilancia se la hacemos nosotros, pero el control posterior 

lo hace las entidades, para eso está la fiscalía, la 

procuraduría, la contraloría, la personería, son entidades que 

son las que entrarán a definir qué actos de corrupción o qué 

actos indebidos se hicieron, pero por ahora nos corresponde 

señores concejales darle las herramientas necesarias para que 

la administración y la ciudad funcione, esto viene de una 

debacle no de ahorita, de muchos años y no hablemos de 

Bucaramanga, de todos los, de todos los departamentos, de todos 

los municipios, pero por obra y gracias del Espíritu Santo no 

se puede mejorar la ciudad en 8 meses, hay falencias claro que 

las hay y las habrá, claro que las hay Pero eso no es, gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Tiene un minuto más. Tiene el uso de la palabra 

honorable concejal HENRY GAMBOA. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA VARGAS:  Presidente muchas 

gracias. Pues también celebro la, la convocatoria de estas 

extras, también decirle, yo creo que en Bucaramanga están 

pasando cosas buenas y digo que este alcalde le tocó algo 

difícil, enderezar 8 años de mal gobierno y lo primero que hay 

es organizar la casa y no es fácil coger una, una ciudad dentro 

de 8 años que quedó con un desgobierno total a ordenarle en 

ocho en 8 meses, celebro que se está trabajando sobre , veo un 

alcalde comprometido en la calle con la gente y sé que lo está 
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haciendo bien, nosotros como centro democrático nos la jugamos 

con el, con el, actual, eh, alcalde y pues vamos a que 

Bucaramanga le vaya bien, yo sé que muchos opositores dirán 

que quieren que le vaya mal, pero para la, para las verdades 

el tiempo, entonces vamos a trabajar y seguiremos aquí 

trabajando en pro de Bucaramanga, en pro de esta ciudad, que 

queremos y como partido sé que, sé que también vamos a, a estar 

atentos para que Bucaramanga le vaya bien y apoyar esos 

proyectos que hoy va, va, va Bucaramanga va a tener un cambio 

importante. Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal ROBIN HERNÁNDEZ. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Gracias 

señor presidente. No pues, yo a veces escucho y, y dentro de 

lo que puedo analizar y que analizo aquí con mis compañeros de 

la bancada del partido liberal que siempre estamos ahí, 

revisando todo, pues yo siempre les dicho, no hay que mirar 

que el retrovisor lo que ha pasado porque si nos ponemos a 

mirar cada administración tuvo cosas buenas y malas, hay que 

corregir de alguna manera las cosas y puntos negativos que hoy 

se están viendo en esta administración como lo, lo hemos visto 

en otras administraciones y para eso compañeros les recuerdo 

que es que el plan de desarrollo quedó aprobado el 31 de mayo 

y hoy los proyectos de acuerdo no son proyectos de acuerdo de 

ninguna índole diferente a qué, a lo que están pidiendo los 

bumangueses, adición en educación, adición en el INVISBU, en 

la dirección de tránsito y además de eso un proyecto 

importantísimo por el cual hoy estamos también acá presidente 

y compañeros, el de alivios tributarios y no tributarios a los 

bumangueses, entonces de verdad esto es lo que debemos venir a 

debatir acá a que las cosas sean hagan y da la oportunidad que 

la administración demuestre que con estas adiciones 

presupuestales van a mejorar muchos de los puntos que hoy de 

alguna manera decimos o se ven que no están bien en la ciudad, 

entonces hoy pongamos la confianza en esto, arranca el gobierno 

y en dos años miraremos si ha mejorado o no ha mejorado. Pero 

eso haciéndole un debate de control político a todos los 

presupuestos, a toda la contratación y a todo lo que podamos 

para que las cosas marchen bien y de alguna manera los 

concejales que estemos acá y estemos aprobando o no aprobando 

los proyectos sepamos por qué lo hacemos porque cada uno de 

nosotros tenemos la credencial y tenemos de alguna manera la 

decisión en nosotros. Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal DIEGO LOZADA. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presidente 

muchas gracias. En el mismo sentido yo creo que, me ganó ahí 

de mano el concejal ROBIN, nosotros revisando los proyectos 
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que se radican, vemos con, con gran alegría el tema de la 

progresividad del impuesto de la industria y comercio para los 

comerciantes afectados por las famosas obras a medias que dejó 

la administración anterior y que están en proceso de entrega y 

que tienen que acotar y organizar esta administración para 

entregarlas ojalá antes de finalizar este año que es un debate 

que reanudaremos con el favor de Dios en el otro periodo de 

sesiones ordinarias presidente, pero ese, ese punto es un 

clamor de los comerciantes, Ojalá, hoy está en el 50% concejal 

ROBIN, la propuesta que plantea la administración, ojalá pueda 

subir un poquito más sobre ese tributo y nosotros llegar a 

entregar una solución definitiva o parcial desde aquí desde el 

concejo de la ciudad de Bucaramanga porque aquí también se 

critica pero se propone, esa es la función digámoslo de los 

corporados y en ese sentido pues estaremos y ese es el llamado 

muy puntual presidente a que todos estos proyectos de adiciones 

tengan una amplia discusión no solo en Comisión concejales, 

sino en la plenaria porque muchos no hacemos parte de las 

comisiones económicas y ojalá cuenten con la presencia amplia 

y suficiente de todos los secretarios de despacho. Presidente 

Muchísimas gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, bueno, tiene, tiene un minuto 

honorable concejal ROBIN. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy bien 

compañero DIEGO, verdad que tenga esa perspectiva, usted 

siempre ha sido muy claro, las cosas que están bien apoyamos y 

las cosas que de alguna manera no estén, pero también 

comentarle compañero, ojalá dentro de este proyecto de acuerdo 

se puedan incluir no solamente el tema de los comerciantes que 

estuvieron afectados por eso, hay muchos residentes que también 

están afectados por ese tema, personas del común que no tienen 

temas de comercio entonces revisemos ese tema también entre 

todos para que los residentes que están afectados por esto 

también de alguna manera tengan y que tengan problemas con el 

tema Predial o impuesto Predial con respecto a eso. Muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal TITO RANGEL. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 

presidente por el uso de la palabra, pues a anunciarle a la 

comisión primera que estaremos en el transcurso del día 

presidente, citando a la comisión para, eh, comenzar el inicio 

o iniciar perdón el estudio de estos proyectos de acuerdo que 

secretaría general me acaba de informar que ya están siendo 

publicados en la página del Concejo municipal para que todos 

los compañeros, ah, puedan comenzar a revisar estos proyectos 

y estudiarlos, hay un, existen proyectos de acuerdo en esta 

convocatoria presidente importantes para la ciudad, no solo el 
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de alivios tributarios que estaremos estudiando y estaremos 

revisando técnicamente juiciosamente en la comisión primera, 

que como presidente convocaré en las horas de la tarde para 

revisar los detalles de este proyecto de acuerdo de alivios 

tributarios que benefician la ciudadanía pero también hay 

proyectos de acuerdo de adiciones presupuestales para 

diferentes secretarías muy importantes que quiero aprovechar 

para invitar a los concejales que no hacen parte de la comisión 

primera, para que estén atentos porque compañeros, eh, la 

mayoría si no estoy mal presidente, todos los proyectos de 

acuerdo son de comisión primera. Así que los concejales 

juiciosos que nos corresponde estudiar y que trabajan juiciosos 

en esta comisión tendremos citaciones importantes para estas 

semanas y en la tarde les haré llegar la información de la 

primera citación en las horas de la noche, muchas gracias 

presidente por el uso de la palabra. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 

uso de la palabra el honorable concejal JAVIER AYALA. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: Gracias presidente 

voy a ser muy preciso y conciso porque mi compañero ROBIN ya 

nos dejó a todos casi sin tema, tengo entendido que la 

administración bajó entre 10 y 12 acuerdos municipales todos 

muy importantes, adiciones presupuestales a diferentes 

institutos, me parece que concejal TITO, usted que es el 

presidente de la comisión, yo creo que el tiempo no nos va a 

alcanzar para sacar esos 10 o 12 acuerdos en tan corto tiempo, 

yo le pido a usted como presidente aquí en la plenaria que 

saquemos, todos son importantes pero pienso que los de alivios 

tributarios es son acuerdos que deben salir en este periodo 

que nos dieron, importantísimo señor presidente de la comisión 

TITO, el pago de los trabajadores de Metrolínea, ese acuerdo 

pienso que también lo debemos tener muy presente los concejales 

para traerlo a plenaria y darle el respectivo debate, porque 

es que estos personas ya llevan 4 meses sin salario, pongámonos 

en los zapatos de ellos, de sus familias. Entonces pienso que 

concejal es un acuerdo muy importante que si bien en esos 10 o 

12 acuerdos tratemos a sacarlo en este corto periodo que nos 

dieron de, de extraordinarias porque pienso que estas personas 

ya han esperado mucho por el pago de su salario. Entonces 

tenemos que traer a debate ese acuerdo, darle el respectivo 

debate y tratar a sacarlo para que estas personas puedan tener 

su salario y tener una vida digna y llevar el pan a su mesa. 

Muchas gracias señor presidente. 

H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal CAMILO. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muchas 

gracias presidente por el uso de la palabra, pues lo primero, 

igualmente el alcalde debería estar en este lugar y el hecho 

de su ausencia pues es un claro mensaje de cómo ve a este 

concejo y cómo ve a cada uno de estos concejales. Pues por eso 

no viene, por eso hoy la silla está vacía, como estuvo en los 

periodos pasados cuando, eh, él reclamaba la presencia del 

alcalde porque es que además estas sesiones extraordinarias 

inician porque las cita del alcalde y lo mínimo es que quien 

citó pues esté en el inicio de esas sesiones y escuche la 

perspectiva de la gente, escuche la perspectiva de los 

concejales, de las diferentes opiniones que pueden, eh, darse 

acá que en general son respetables pero que debería estarlas 

escuchando y el problema concejal GUSTAVO es que si usted coge 

la varita mágica en campaña para decir que todo va a cambiar 

cuando usted llegue, pero la suelta cuando entra a gobernar 

pues claro que la gente va a sentir una profunda decepción 

porque es la expectativa que me venden en campaña, versus la 

realidad cuando gobierno y ese es el gran problema de no tener 

responsabilidad en las promesas de campaña cuando se está en 

ese periodo, porque luego se sabe que cuando inicie va a cargar 

encima en la espalda lo que prometió en campaña y le pasa al 

gobierno nacional y le pasa a este gobierno, que en campaña se 

dicen muchas cosas pero luego no hay la capacidad de cumplirlas 

y entonces no se le puede reprochar a quienes exigen lo que 

justamente decía el programa de gobierno o lo que justamente 

decían, eh, en la campaña como la promesa del centro de 

bienestar animal o el hospital público para mascotas que luego 

en el plan de desarrollo cuando pasamos a limpio, pues vemos 

que no hubo voluntad ni los recursos, un minuto presidente… 

PRESIDENTE: Tiene un minuto más. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: No hubo 

voluntad ni los recursos para incluirla, entonces ojalá quede 

presidente de aprendizaje, quede presidente de aprendizaje que 

es muy importante y tiene gran responsabilidad lo que uno dice 

en campaña con luego lo que puede cumplir en la realidad y sí 

creo que como dice el concejal ROBIN pues hablar de 8 años 

pasados, yo no sé si cuando gobernó LUCHO BOHÓRQUEZ estábamos 

que, no sé si en Suiza, no sé si Manantial de amor fue algo 

positivo para la ciudad, pero eso es como andar mirando el 

compañero al lado y decirle al papá, no yo no hice la tarea 

porque él no la hizo porque mi compañero no la hizo, no, pues 

hay que corregir para eso creo que la gente espera esa altura 

y espera ese nivel de responsabilidad de sus gobernantes y no 

excusarse en lo que hicieron o no hicieron gobiernos anteriores 

que también tuvieron falencias y graves críticas a sus 

gestiones, entonces presidente lamentar la ausencia hoy acá 

del alcalde, esperamos que una próxima sesión extraordinaria 
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pueda estar acá porque era lo mismo que él manifestaba cuando 

era concejal. Muchas gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene dos minutos por réplica 

honorable concejal GUSTAVO. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: No, yo sí 

le quiero decir respetuosamente al, al concejal CAMILO que como 

con ese ojo crítico que usted ve esta administración, también 

póngale el ojo crítico a la, a la presidencia que ustedes 

ayudaron a escoger. Gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, presidente. 

Presidente, presidente, presidente… 

H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Presidente, eh, sí son dos 

veces… Yo, sí… 

PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Lo primero 

es que yo no la ayudé a elegir y si escuchó atentamente, yo sé 

que a veces carecemos de escucha concejal GUSTAVO, dije que 

así como le pasa a este gobierno que agarró la varita mágica 

en campaña y prometió el cielo y la tierra pero luego soltó 

esa varita mágica gobernando, pues así le pasa al gobierno 

nacional, que en campaña prometió muchas cosas, luego no lo 

logró y si quiere y si quiere JOSÉ pongamos si quiere JOSÉ 

pongamos la anterior intervención porque, porque el concejal 

GUSTAVO dice que no es así, pues podemos verificarlo, está 

grabado. Entonces yo sí lo invito concejal GUSTAVO de todas 

formas a tener escucha atenta. Muchas gracias. 

H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Presidente nuevamente… 

PRESIDENTE: Espérenme honorables concejales yo creo que ya les 

di la participación a todos. 

H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Presidente pero me acaba de… 

PRESIDENTE: Bueno, tiene… 

INTERVENCIÓN DEL H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 

presidente, no, simplemente yo no voy a entrar a discutir con, 

con que de pronto la falta de carácter político y de, y de la 

falta de una postura política les impida avanzar un poquito 

más, simplemente es, avancemos por Bucaramanga, dejemos de ver 

la pajita en el ojo y no vemos la viga que encima ayudaron a 

construir para acabar este país. Gracias presidente. 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal LUIS ÁVILA 

y ya. 
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A usted no lo nombraron, a usted no lo nombraron, bueno 

entonces, va, no, no, no. Va el concejal LUIS ÁVILA y después 

le doy el uso de la palabra. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

Presidente gracias por el uso de la palabra. Presidente, aquí 

es la responsabilidad de avanzar en estos importantes proyectos 

para la administración, pero obviamente con el estudio, con el 

compromiso y ver el impacto que va a generar estos acuerdos o 

estos proyectos de acuerdo que baja la administración en estas 

sesiones extraordinarias para el mejor funcionamiento de la 

Administración, hoy por hoy nosotros tenemos que ser 

responsables para que el gobierno municipal avance si necesita 

de estos proyectos de acuerdo y que por eso los bajan, pero 

también nosotros tenemos que ser responsables en el estudio y 

en la toma de decisiones y darle la prioridad a los proyectos 

de acuerdo que también nosotros como concejales sabiendo y el, 

en el uso del trabajo que realizamos día a día sabemos cuáles 

son las prioridades también para el municipio de Bucaramanga. 

Gracias presidente.  

PRESIDENTE: Muchas gracias, tiene un minuto honorable concejal. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 

presidente. No yo, digamos que quedo un poco impresionado como 

el concejo se convierte es en el carnaval de las excusas cuando 

la gente está sufriendo problemas directos, ejemplo, aquí nos 

dijeron antes del último día de sesiones del periodo de 

ordinarias anterior llevamos el proyecto de Metrolínea, lo 

trajeron, no, está el proyecto de Metrolínea ahí entre los 

proyectos a discutir, no, pero cuando el alcalde alguien en un 

auditorio le reclama y oiga qué pasó con nosotros las personas 

de Metrolínea, ah no, es que el concejo no ha debatido eso y 

sale todo el mundo allá pensando que aquí no se quiso debatir 

porque a ustedes los usan de parapeto para excusarse ante la 

gente, para lavarse la cara ante la gente, pero el alcalde no 

ha tenido ningún proyecto aquí, porque el alcalde lo que es, 

es un mentiroso empedernido y allá dijo esa mentira pero eso 

está muy lejos de lo que pasa acá. Gracias presidente. 

PRESIDENTE: Honorable concejal sí le quiero pedir respeto, 

nosotros no somos parapetos de nadie. Tiene el uso de la palabra 

el honorable concejal JORGE FLÓREZ. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Gracias 

presidente, diciéndole que seamos más moderados en el uso de 

la palabra, hay personas que intervienen una, dos, tres veces 

y uno le pide una sola vez la palabra y se la niega, le 

intervine de manera muy decente y le dije presidente la palabra 

y vuelve y se la da a las mismas personas y entonces nos 

quedamos en un debate en el concejo de dos o tres de réplica 

de la réplica de la contra réplica, cuando eso ni siquiera 
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existe, eso no está en el reglamento, entonces seamos más 

moderados y más ponderados en el uso de la palabra. 

Yo quería referirme efectivamente a lo que dice AYALA, 

presidente, yo revisé la página web, hasta ayer no había 

nombrado, no había publicado ningún acuerdo municipal para 

este, para esta periodo de sesiones extraordinarias, revisé 

hoy a las 10 de la mañana y a las 10 empezaron a publicar los 

acuerdos, yo no entiendo aquí como la gente ya sabe lo que 

vamos a debatir cuando hace menos de 5 minutos pusieron el 

acuerdo en la página, eso es mejor dicho, son videntes, saben 

antes de, cierto, pero ya hasta el cuánto es el descuento y 

todo yo dije, pero dónde consultan la información si yo la 

busco y no aparece, pero bueno, lo importante es que, que hasta 

donde he revisado efectivamente JAVIER AYALA, porque vienen 

publicando así hasta ahorita, no hay acuerdo de traslado 

presupuestal para el tema Metrolínea. Entonces ese acuerdo 

seguramente no se va a debatir, yo lo que le digo presidente 

de la comisión primera es a mí me parece que no vamos a alcanzar 

al igual que JAVIER AYALA lo señala, hasta el, hasta el 2 de 

septiembre dice el decreto, entonces si usted va a repartir 

las ponencias el día de, de hoy me imagino presidente, mientras 

se da el tema de se reparte quiénes son los ponentes de los 

acuerdos y se cita, yo creo que ni la mitad de esos acuerdos 

los vamos a alcanzar, yo sí le digo al presidente, ah, uno, un 

minuto. 

PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Es que le 

quiero plantear que le mandemos una comunicación al alcalde 

presidente, diciéndole que es absurdo pensar que discutamos 14 

proyectos de acuerdo de aquí al próximo, de este lunes en ocho, 

porque, porque solo son tres, tenemos que esperar tres días 

para empezar a debatir en plenaria, entonces ni siquiera 

alcanzan a ser realmente 8 días, el alcalde puede modificar el 

acuerdo de convocatoria a extras, lo puede modificar presidente 

y alargar el término de extras porque estamos en septiembre, 

ah, que hay feria, pues sí, que los ciudadanos vayan a la feria 

y los concejales vengamos a sesionar. 

Entonces yo lo que creo es que si de verdad queremos debatir 

todos los acuerdos municipales, toca pedir un poco más de 

tiempo a la administración municipal. Muchísimas gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, terminadas las intervenciones 

de los honorables concejales, señora, señor secretario por 

favor continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: Señor presidente, no habiendo más solicitudes del 

uso de la palabra se ha agotado el orden del día. 
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PRESIDENTE: Terminado el orden del día, muchísimas gracias 

honorables concejales y a las personas que nos acompañaron, 

que nos acompañaron en el día de hoy, se les informa por medio 

electrónico comisión y plenaria en segundo debate. Muchas 

gracias. 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en                            

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

 

El Presidente,     
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